
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 日頃より本校の教育活動に対しましてご理解、ご協力を賜りありがとうございます。 

 この通信は１学期の振り返りに活動の報告や今の予定等についてお伝えさせていただきます。ご活用

いただければ幸甚です。
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諏 実 通 信 
令和２年度 

Ｎ０．１ 発行 
長野県諏訪実業高等学校 

各 科 情 報 

商業科より！ 

 今年の諏実タウン（学習成果発表の場としての販売実習・キッズビジネスタウン）は 10 月 10 日（土）・

11 日（日）に開催します。今年は新型コロナウイルス感染拡大のため、授業が本格的にスタートしたのが

６月。２か月遅れの授業再開ですが、生徒職員一丸となり諏実タウン開催に向け準備に取り掛かっていま

す。新しい生活様式を踏まえた販売方法とはどのようなものか？「新しい形の販売実習では、何ができるの

か」日々問いかけながら、地域のお客様に喜んでいただき、諏訪地域が元気になれるような販売活動を企画

検討中です。普段の授業においては、自ら考えることを意識し学習に取り組んでいます。また、商業科では

年間を通して多くの授業で地域販売活動に参加します。地域での販売は生きた学習の場。商品陳列、接客、

商品説明など授業の学習を、実際の活動を通して理解を深めて 

います。地域の皆様に支えられ感謝！！ 

 商業科特有のクラブであるパソコン部は、県大会中止で力を 

発揮することが出来ませんでした。しかし、気持ちを切り替え 

、国家資格取得に向けて頑張っています。 

服飾科より！ 

1 学年は入学して 1 週間で休校となり、例年５月初旬に行っていた４級検定を、６月中旬にやっと

実施することができました。これから残りの１学期の授業で、アウターパンツ 3 級試験実施まで行え

れば、ほぼ例年並みの進度に追いつきます。スタートは遅れてしまいましたが、一人ひとり上達を目

指し、苦労しながらも日々努力を重ねています。 

２学年は授業の中で製作する課題もパンツ、じんべいなど作るようになり、学習内容も検定も難易

度が難しくなってきています。2 学年での専門学習は創造力・応用力を伸ばすための基礎の要や人間

力を成長させる機会が多くあります。毎日一つひとつの積み重ねを大切にしてもらいたいと思います 

3 年生の課題研究では、ファッションショーの作品作りに奮闘中です。ファッション造形では、総

裏付きノーカラージャケット、ゆかたの製作を行い、1 級検定取得に向け学習を進めています。 

 



 

 

 

 

進路指導係 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各 係 情 報 

今年度は、コロナウイルスが全世界で流行し、４月上旬から５月下旬まで休校となり、進路指

導ができない状態でした。また、例年６月上旬に企業研究実行委員会が企画する「企業説明会」

も中止となり、生徒たちの不安は増すばかりでした。６月から授業が再スタートし、遅れていた

進路指導を取り戻す努力をしました。諏訪商工会議所様の協力を得て、７月２日に本校を会場と

して「学内企業説明会」の実施を計画したところ、５４社の企業に参加していただけました。約

８０名の就職希望者は、企業から説明を受け、自分の将来を見据えながら見学先企業を選択する

動機づけとなり、生徒たちの不安が取り除かれつつあります。求人状況は、コロナウイルスの影

響で、例年に比べて１～２割程度の減となっています。各企業を研究し、業務に求められている

コミュニケーション能力も含めた基礎学力をさらに向上させ、１０月１６日から始まる採用試験

の準備を進めてほしいと思います。 

 進学関係では、例年であれば１学期間でオープンキャンパスに参加し、志望校を絞り込んでい

る時期であると思います。しかし、新型コロナウイルス感染の影響でオープンキャンパスが延期

または中止となっています。この夏季休業 

を利用して志望校の選択・受験形態等の計 

画を出してほしいと思っています。１、２ 

年生も積極的に参加し上級学校の雰囲気を 

体感してほしいと思います。将来の夢を掴 

むため、早い段階の対策は必要であると考 

えます。 
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生 徒 活 動 情 報 

10 月 10 日（土）11 日（火）諏実タウンにて開

催予定 

 服飾科３年生の学びの発表と実践の場とし

て、ファッションショー～aspiration
ア ス ピ ラ シ オ ン

～を科の

葉祭期間中に合わせて開催予定でしたが、新型

コロナウイルス感染症の拡大に伴い、諏実タウ

ンに延期することとなりました。昨年の冬から

準備を少しずつ進め、現在は 8 月完成を目指し

て作品を製作中です。ステージでは一人ひとり

完成した作品を身につけて、自らモデルとなり

発表する予定ですので、是非お越し下さい。 

 生徒発表の機会は、1 月の学習成果発表会も

予定しています。 

 

6 月 25 日(木) 26 日(金) 27 日(土) 

 本来であれば、この日に第 63 回科ノ葉祭が

行われるはずでした。しかし、新型コロナウイ

ルスの影響を受け、実施を断念せざるを得なく

なりました。 

例年通りの企画ができなくなり、役員を始

め、全校生徒が悲しい想いをしました。 

現在、校友会役員は「この状況でもできること

は何かあるのではないか」という事を話し合っ

ています。自分たちで感染対策等を踏まえなが

らできることを考え、近隣の学校とも連絡をと

りながらできることを考案していきます。 

5 月 29 日（金） 

 本来であれば、この日に春季クラスマッチが

行われる予定でしたが、新型コロナウイルスの

影響により実施を断念せざるを得なくなって

しまいました。 

代替の行事の見通しは、まだ立っていません

が、感染対策等を踏まえ、できることを考案し

ていきたいです。 

 

6 月 5 日(金)に予定されていた「弁論大会」

は、他の諸行事と同じく新型コロナウイルスの

影響により、実施することができませんでし

た。 

しかし、あらゆる面で効率化が進み、ちょっ

と立ち止まって一息入れて、あるものをじっく

りと見つめる…こんな時間をなかなか持つこ

とができない昨今、「一つのテーマにこだわっ

て、じっくりとそのテーマに関する自身の考え

を深めていく」営みは非常に重要…ということ

で、「10 月以降に弁論大会を実施予定」であり

ます（当然、生徒全員が弁論文執筆に取り組み

ます！）。頑張りましょう、皆さん！！ 

 

諏訪実業高校の活動を生徒・保護者・地域に配信中 
 ホームページ  http://www.nagano-c.ed.jp/sjt-hs/ 
 ブログ     https://suwajitsu.blogspot.com/ 
 Facebook  『諏訪実業高校文化ビジネス教育』 で検索 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

部活動報告 

野 球 部員 5 名で活動しています。7 月の代替大会は岡谷東、箕輪進修、阿南との 4 チームの連合 
チームとして出場予定です。 

女 子 バ レ ー １年生が入部して部員数も増え、活動に活気が出てきました。大会などの予定はまだありませ 
んが、その日を目指して基礎練習に励んでいます。 

男 子 バ ス ケ １年生が７名入部し、ウインターカップ、新人戦に向け、日々練習に励んでいます。 

テ ニ ス 長野県代表の１チームに諏訪実業女子団体が選ばれたという報告を受け、目下、部員一同戦いに 
挑むための準備に励んでおります。 

弓 道 1 年生が 5 名入部しました。秋の新人戦に向け、コロナの遅れを取り戻すべく、日々練習に励ん 
でいます。 

バドミントン 新入部員も入り７月におこなわれる大会に向け活気ある練習に励んでいます。男子は人数が少 
ないですが元気のよいチームで練習に力が入っています。女子はまとまりのあるチームで１年生 
も多く入りこれからの成長が楽しみなチームです。男女とも新人戦では上位入賞を目指し取り組 
んでいます。 

陸 上 ３年生は 8 名のうち 1 名が残り、7 月の代替大会に向けて練習に取り組んでいます。１年生は１ 
名入部し、新人戦からの出場に向け練習に励んでいます。 

サ ッ カ ー ３年生 4 名の部員で、９月の選手権大会に出場できるよう練習に励んでいます。 

合 唱 コロナの影響で合唱を控えるようにとのことを受け休部状態です。NHK 合唱コンクール、 
夏フェスティバル中止となりました。 

簿 記 １年生は 11 月の日商簿記検定に向けて、２年生は１月の全商簿記検定１級に向けて学習を進め 
ています。常に向上心を持ち、高度資格取得を目指します。 

珠 算 全国大会予選は中止になってしまいましたが、2 月の北信越大会、来年度の全国大会出場に向 
けて練習をしています。また、1 年生は全商 1 級の取得や珠算段位検定取得に向け練習に励んで 
います。 

パ ソ コ ン １年生は９月の全商情報処理検定に向けて、２年生は７月末のＩＴパスポート試験に向けて 
学習を進めています。 

書 道 駅前交流テラスすわっチャオ３F 市内３校大型作品展示 6/19～7/10 

茶 道 コロナの影響で、例年参加している手長神社での夏越の祓呈茶、文化祭茶会が行えません。新 
入生が 5 名入部してくれました。密にならないことを配慮し、茶碗の消毒に工夫をして諏実タ 
ウンでは１０月 11 日（日）の午後に茶会を計画中です。 

演 劇 発声など、距離を保っての活動をしています。9 月の発表会に向けて、「役者同士が向き合わない」
「役者同士が近づかない」など、新型コロナウイルス対策をした上での演劇を創っていきます。 

家 政 お菓子作りや小物の製作をしています。 

M D K 部誌を作成し、文化祭で販売しています。日常的には、個々で創作活動をしています。 

美 術 諏訪高校美術展に向けて作品を制作しています。ポスター等も描いています。 

吹 奏 楽 コロナの影響でコンクールが中止となりました。文化部発表会に向けて練習を行っています。 
部員も増えたので、秋以降の発表会やアンサンブルコンテストにも参加予定です。 

ダ ン ス １年生２名を迎え、ダンス、新体操ともに 10 月諏実タウン発表に向けて活動しています。 

軽    音 今年度、１年生が２名入部しました。コロナの影響による制限も多く、大会もなくなってしまい 
ましたが、１０月に行われる諏実タウンでミニライブができればよいなと考えております。日々、 
自由に自分たちの音楽を楽しんで活動できればと思います。 

ボランティア 昨年度は「台風 19 号災害ボランティア」に参加しました。今年度も「諏訪郡市高校生ボランティ
アのつどい」、「信濃医療福祉センターボランティア」などに参加する予定です。 

文 化 部 

運 動 部 


